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1.本科评估指标里图书馆生均藏书和生均年递增是多少？[2016-01-01]

书香：请教大家本科评估指标里图书馆生均藏书和生均年递增是多少？

瑞比：之前是生均总量一百，年增四册。不知道有无改变。

书香：谢谢！ /握手/玫瑰。

欣然读书：

综合本科院校是这样，但是医科院校和工科院校指标稍少。仍然用的原来的

标准。

芷芸：一般普通本科院校图书馆评估对员工学历、员工职称有作要求吗？

欣然读书：教育部关于印发《普通高等学校基本办学条件指标  》的通知

教发 [2004]2 号。就是我们普遍所说的 2 号文。

欣然读书：我们 2013 年刚刚评估完，今年进行了复评，所以印象比较深。
2.你提问，我回答[2016-01-08]

绿泉：哪位知道全文图书比较详细的解释，我想了解一下，谢谢了。

麦子：就是可以看到全文，而非首20页的电子书。

广州书童：

请问各位方家，北京除科学院图书馆，还有没有其他参观点介绍的？

伊丰：首都图书馆。

黑天鹅：国图 。

广州书童：

现在是要搞科技图书馆，想看那些科技性的、创客中心、孵化基地之类的？

黑天鹅：产学研一体化，孵化器，当初学硅谷，卖弄的概念。

萤火*：谁能告诉我 学科知识服务的模式有哪些。

海边：

中科院模式，上交大模式，武大模式，平时多参加群里的讨论也会有启发。

李祥：请问在cnki里怎么才能看到该期刊的投稿地址。

图谋：

为什么非得通过CNKI看？现在大多有自己的平台，通过刊物自己的平台看不

更好吗？

李祥：

就是辨别不了真假，想通过数据库收录情况去辨别，发现cnki调整的核心还

是比较及时。请问有没有什么更好的方法，怎么样给人提供准确的投稿邮箱

系统地址？当然能看到现刊是最好，但要是没有，只能通过网络。
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kaNig*：

万维网有刊物大全http://www.eshukan.com/，上面有关期刊的信息都是准确的

。

Lee：

求助：我有个朋友，文章被别人剽窃了，现在不知那种处理方法比较妥当？

有此类经历的同志们能分享一下经验吗？

鱼雷：如果是已发过的论文被剽窃，可以给刊载论文的期刊投诉。

许继*：

现代方法：找个律师；传统方法：向该人所在单位举报；特殊方法：联系侵

权人看怎么解决。

Lee：

我对比了一下抄袭和被抄袭的文章，几乎是原文照搬。更可笑的是，抄袭者

竟然将文章作为课题成果发表了。

许继*：现在还有刊不查重的？难道是书？

Lee：

不是，都是正规的刊物，我估计是打时间差。谢谢大家提供参考的解决途径

。

风萧萧：

请问大家图书馆员发档案或者其他社科核心期刊论文的，评职称算不算？

kaNig*：应该是各省自己定。

boson：

这个不同地方要求不一样，有算的也有不算的。个人认为，评图情系列职称

就要看图情论文，但也不能一刀切，毕竟现在有很多交叉地带，这就要靠职

称评审的评委来界定，这才是评委应该起的作用，如果只数论文，让小学生

来就够了。

海边：辽宁省不算。

图谋：单单是目录，群文件中已经有了，找一下10月份的群文件就好。

容：

目录看到了，因为我们做投稿指南，如果有电子版购买的话会更加方便，我

们也买了纸版的。

嘉懿：

请教一个问题：《图书馆工作与研究》复审已经3周，是个什么节奏？要不要

打电话问问？了解情况的请告知一下！

琼琚：
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这个时间不算长，耐心等等好了，我好久前投的，不过这个刊是比较慢。

嘉懿：一般多久录用？我的这个进入复审就3周了，没动静

Desper*：

建议你就打电话问一下，他们电话是有人接的，而且态度也挺好。审稿不一

定的，有时候长有时候短。最快的，差不多三周就有录稿通知了，最慢的，

有一次等了近两个月，然后给我退稿了。

嘉懿：为什么不能加快速度呢？录不录给个利亮话。

Desper*：是啊，都希望速战速决，这里不要，赶快投下家。

子非鱼*：稿件太多，没办法速战速决。

印度阿三：人家就是一句话，正在走流程。

嘉懿：现在发表论文是卖方市场。

海边：所以往往一稿多投。

嘉懿：一稿多投决定具有合理性啊，但一搞多发不行。

诲人不倦：图书馆工作与研究，过了初审，基本就差不多录用了吧。

印度阿三：

我投《图书馆杂志》的文章已经等了45天，还没回音，中间也不退稿，反正

就是等。主编终审快一个月，我以为挂掉了，结果又来了个专家外审，不知

道怎么回事。

嘉懿：是不是主编也纠结的不行，再找个人看看。

印度阿三：等吧，反正已经等了那么时间了，不过真的很熬人啊。

中原劲草：

呵呵，看来是都喜欢普通作者短平快的文章啊，长篇大论都给大咖们免费了

。

书小弟：我们这些新人咋办啊。

印度阿三：

没办法，我们还要评职称。是生是死给个痛快，一般一个月都有回音的。

嘉懿：赞成！给个利亮话。

欣然读书：

给《现代情报》投了一篇稿子，用了三个月的时间，历经初审、复审、终审

，接到退修通知，用了三天的时间按要求修改提交，原以为差不多中了，谁

知又等了两个月又四天的时间，今天接到退稿通知。14年底的稿子，16年都

开始了，中间打了两次电话询问，一直让等。

张*鹤：请教一下，目前我们核心期刊里面，哪几个是不需要版面费的？

海边：中图，大图，上海的图书馆杂志。
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kaNig*：国家图书馆学刊不需要版面费。

Desper*：图书与情报，不需要版面费。

Desper*：

图书情报工作是需要版面费的，而且至少在一千元以上。研究生半价，《图

书馆工作与研究》收费，八百以上。

张*鹤：图书馆建设呢？版面费大约多少？

嘉懿：一版大概是300，一个月左右审完。

Desper*：一篇差不多一千五以上。

诲人不倦：建设都在1000左右，审稿一般需要40天。

Desper*：建设审稿，一般一个月以内吧，一般都是25天左右有消息。

嘉懿：建设

一般在主编终审的时候都会超期，估计主编也在纠结每一篇到终审的论文。

海边：3版就1500了。

冉：请教有在《图书馆学刊》发过论文吗？版面费大概多少？

浪子：1500。

惠*澈：有同事发过，990。

海边：和字数、有无图表有关，也和年代有关吧。

小淘可可：问下各位，《山东图书馆》季刊版面费多少呢？

小鹿：不收费。

小淘可可：怪不得，要求很高，这个刊物质量真的不错！

小鹿：是，不太好发。

小淘可可：有要求总是好事。

小鹿：山东省目前还没有图情类核心期刊，希望这个以后能是。

小淘可可：《情报探索》版面费多少？

冰花微雪：版面费1000，我去年刚发的。
3.期刊论文投稿，实践经验荟萃[2016-01-08]

欣然读书：

8月给《现代情报》投了一篇稿子，用了三个月的时间，历经初审、复审、终

审，接到退修通知，用了三天的时间按要求修改提交，原以为差不多中了，

谁知又等了两个月又四天的时间，今天接到退稿通知。如此效率啊。

Desper*：退修后给拒了？我一直对这种行为感觉不太认可。

欣然读书：这不是耽误时间吗？

Desper*：
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还要求不要一稿多投，还这么整，一篇论文投出来，基本就得一年以上。

欣然读书：明天再打电话询问一下，估计于事无补。

印度阿三：

那我比你好一点，投了一个半月，经历两次终审，外审，我打电话问了一下

，直接退稿，我看编辑部的意思是要退修的，结果直接退了，估计主编赚打

电话催。

依连：我在《图书馆建设》投了一篇，现在退修。

Desper*：一般退休是不会退稿的。

欣然读书：我也是这样以为的。

依连：我遇到过的退修基本都录。

欣然读书：

当时只给了五天的时间修改，按要求提交后又等了两个多月，结果还是退稿

。

小淘可可：哈哈，欣然遇到的现代情报，我投了一个月，结果直接退稿。

依连：

退修上明明注明了，修后录用，这样多耽误时间。现在的期刊社处于主导地

位，我有同学，编辑社给寄了样刊没收到，老师结题需要杂志，结果还要自

己买。

凤舞九天：

我也遇到过，按流程都走完了，最后退修了给退了，还是得多投比较好。

闻书香：万一多投，在这期间有两家录用，咋办？

依连：会进入黑名单。

印度阿三：其实人家也知道你多投的，只是没较真。

福蛙：我投《高校图书馆工作》，一周了还没有收稿。

依连：湖南的那个吗？

福蛙：是的。

依连：可以打电话也有一下，可能漏了。

Lee：

我之前投过《高校图书馆工作》，收到五个字：没新意，不用。伤害了我幼

小的心灵啊。

福蛙：系统也会漏啊？我是从现代情报退了之后改投的。

依连：那应该不会漏，不过可能工作滞后。

福蛙：现代情报审了一个月左右退的。

依连：我投《图书馆》，也是一周左右投才收的，遇到元旦。
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海边：《现代情报》这个也难中？

依连：现代情报在C扩中属于影响因子最高的。

海边：现在北大核心上。

依连：可以试一下《新世纪图书馆》，审稿很快。

海边：如果非核心《中华医学图书情报杂志》怎样？

福蛙：这个我们不认，必须北大或南大，扩展也行。

依连：试一下《图书馆学研究》

福蛙：如果下周一不收，我就投新世纪了。

依连：审稿超级快，我有一篇3天左右收到录用通知，3个月见刊。

海边：新世纪是核心？

依连：C扩。

福蛙：C扩我们算的，科研分比北大核心还算的高差不多一倍。

图林晓理：

四川图书馆学报http://www.sclib.org/imap/index/detail_template?id=114&IDF=%C

D%BC%CA%E9%B9%DD%D1%D0%BE%BF&Flag=1。投稿邮箱e-

mail:sclibxb@126.com（投稿）

印度阿三：四川图书馆学报也很快。

小淘可可：那个刊物从来没中过。阿三，你多久有答复的？

广州书童：四川是双月刊吧。

印度阿三：是的，双月，个把星期吧，快，三百版面费。

小淘可可：这年头还有这事，可能你写的文章质量高。

印度阿三：我搞了两次，不投了，怕用不上。

小淘可可：

这个版面费确实诱人，有些刊物质量不咋地，版面费又高。我就不想发了，

鸡肋得很。转投会议论文，不中拉倒。

小淘可可：问下，是不是写了基金支持的，版面费要高些。

依连：是的，但可能录用机会高一些。

小淘可可：

你们中过《图书馆界》没有，我投了几次，没中过，一周就回复不录用。

依连：是核心吗。

小淘可可：不是。

依连：推荐《山东图书馆学刊》不收版面费。

印度阿三：不收费的很难中的。

kaNig*：山东这个比较容易中。
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小淘可可：还是看文章质量。

依连：不过是普刊。

小淘可可：要说容易中，《情报探索》更容易，我没被拒稿过。

kaNig*：国家图书馆学刊也不错，编辑很认真，不收版面费。是核心刊。

依连：这个是C刊，国家图书馆主办的。

印度阿三：国图那个投政策之类的宏观文章易中。

kaNig*：我投的是实际工作的，也中了。

雨鸟：

偶然进来看看，看大家讨论期刊，做下广告:欢迎大家投《图书与情报》，甘

肃省图书馆主办，不收版面费，北大、南大核心。

南京大*：难。

印度阿三：这个我也试过，良心刊，第三十天的时候咔的。

小淘可可：图书与情报确实难。

雨鸟：

与情报探索等一般刊相比是有一定难度，但不代表没机会，大家可以一试，

如效率、采用率等。

小淘可可：这个刊在我心中地位很高，我投《图书馆建设》都不敢投这个。

依连：图书馆建设特别负责。

福蛙：再修炼两年再投。

kaNig*：有带情报两字的都难投。

雨鸟：大家都可以一投，难是相对的，不代表没机会。

印度阿三：个人感觉一个月回复你的是业界良心。

依连：请问有无2016年《图书与情报》选题重点。

雨鸟：

鉴于图情学的发展速度和我们编辑部的学术力量，《图书与情报》一直没有

如《图书情报工作》一样在年初给特定的选题，只要是图情学稿件，乃至相

关学科稿件，我们都欢迎。我们对所有稿件和作者还是尊重和负责的，至少

尽快给回复。

雨鸟：

网络版的图书与情报没问题，以前刘主编上传的比较勤快，我就没抢这个地

盘，需要的话直接可以小窗我或从我们官网免费下载。

小淘可可：我想讲，个人感觉，他们喜欢长文章。

雨鸟：

确实如您所说，这两年长文章发的多一些了，但也有一些文章就只有五千余
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字的。

海边：只有五千余字的，也算是长的了。

雨鸟：

但现在普刊我不说，核心刊基本都是这个要求吧，怎么也要三个版面，基本

都在4500字及以上。

小淘可可：

我们都是写五千字左右，如果没那么多字，确实无法论述清楚一个问题。

雨鸟：

太短的如两三千字的文章基本第一时间是退掉的，感觉确实无法论述清楚问

题。

海边：真是跟十年前无法比了，以前3000字就不错了。

小淘可可：3000字只能发科技情报开发。小鹿：

雨鸟：

其它编辑部我不好说，至少《图书与情报》没那么大能耐保证第一时间知道

你是否一稿多投。

小淘可可：我一般不会一稿多投，还想着退回来再改改投其他刊物呢。

雨鸟：

但有时我们也会知道，如有作者直接在邮箱中群发，有文章写作及排版风格

明显是其它刊的，等等。

小鹿：看刚才聊天，一篇稿件那么长周期还不一定采用，真够无奈的。

小淘可可：图情类刊物就那么几类，一次投那么多刊，要是都被退了。

雨鸟：

这个是我们都无解的难题，目前唯一的办法就是从权威到核心，才从双核心

到单核心，从单核心再到普刊的所谓降梯式去投稿了。

小鹿：时间一长，论文内容说不定都过时了，更难发了。

雨鸟：所以我们是尽快给作者答复，且只要选用是尽快安排刊发的。

海边：你们是不是偏爱理论深的文章，实践工作总结类的文章，收吗。

雨鸟：

普通的年终总结式文章我们不发表，但就有创新的某一工作，再结合理论分

析和国内外实践对比的文章我们也是非常欢迎的。

小鹿：弱弱地问一句:文章标题几号字合适?

雨鸟：

我们对字号等细节要求的比较宽泛，以符合人的视角为基本条件吧，曾经遇

到一个标题是六号字，正文是小六号的，第一印象也关键。当审稿人对文章

Page 9/49



圕人堂的每一个人都在创造历史!—— QQ群：311173426

没有继续看的欲望时，结果也很可能好不了，那怕这篇文章确实不错。

小淘可可：今天雨鸟老师能解答我们的问题，受益匪浅。

雨鸟：谢谢认可，也是举手之劳，不足之处还望海涵，更欢迎指导指正。

图林晓理：老师们辛苦了，请注意休息。

小鹿：

啥样子的文章能引起老师兴趣?文笔算一个方面吗?此外还有啥?编辑老师的心

情真的也很理解。

小淘可可：

但就有创新的某一工作，再结合理论分析和国内外实践对比的文章我们也是

非常欢迎的。雨老师的这句话很实用，完全是为我们指明方向。

雨鸟：

再次谢谢各位的宽容与嘉奖，也给了我更大的动力。欢迎各位小窗，我不一

定能及时查看和回复，但我保证看到后第一时间回复。祝大家快乐，晚安！

梅吉：

爬楼看了昨天的记录，惊喜地发现雨鸟老师也在，并且还给了很多具体的投

稿建议，实在感动，也感谢上次在广州年会您对我们的指教。
4.高校评估之图书指标[2016-01-22]

清风：向各位专家请教个问题:刚参加校长办公会，校长说以后

办学条件评估，对图书馆生均图书册数会大幅降低，甚至不予明确要求？

图谋：也许只是一种预测。

图谋：

我也听说某校校长本身是教育部评估专家之一，其所在学校十三五期间制定

的纸质图书增长册数为 3万册（按照现行评估指标应至少每年新增 6万册）。

广州书童：

我作为外行，认为这个指标不会提高或者淡化，但是不至于大幅降低。

图谋：校长那样决策，估计有他的道理。

kaNightsky：估计向电子图书转型。

图谋：对。

图谋：他也是说重视电子书。

图谋：实际上，现行情况电子书是靠不住的。

图谋：当前所谓电子书，实际上是以数字化图书为主，并不是原生电子书。

飘扬：电子资源占比提高。

清风：
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关键我们校长，现在把这个消息当事了，压着图书采购，等降下来再买书，

哈哈。

图谋：也就是真正意义上的电子书（指没有纸质版的）所占的比重相当小。

图谋：

高层专家们可能将电子书、电子资源⋯⋯泛化了，导致形成了一个错误的决

策。

清风：@图谋，你说的是那个学校的校长，要真的话，那就是砍半了。

清风：呵呵，以后采编轻松了也好！

图谋：实际上远远不是砍半的问题。

图谋：由万册降为 3万册！

kaNightsky：降太多了。

清风：那就是可能不做要求了？

图谋：我不知道，类似这样做的高校还有多少。

图谋：当前‘电子书’这块很虚。

小肥羊：很多图书馆都面临空间紧张的问题。

小肥羊：确实现在评估，对纸质图书的册数要求都淡化了。

飘扬：书太多装不下，利用率不高。

图谋：是这个问题。

小肥羊：

我们了解了一些学校的情况，基本上高校图书馆都不敢做剔旧的工作。

小肥羊：有钱的学校就建存储图书馆或者密集书库。

图谋：随便一家本科层次的高校图书馆宣称藏书量多在 100万册以上。

图谋：自 1995年之后，好些学校合并办学或办学层次升格，对于图书的处理

，多采取简单的你加我我加你。

随风飘扬：因评估养活了不少书商，是时候提高蔵书质量了。

欣然读书：

我走访过几家普通本科高校，没有密集书库等条件，几十万册书都是简单打

捆后堆放。

河北工*：我们就是这样的。

河北工*：专门买的打包机。

图谋：找到放书的地方都很困难。

2014：我们也是，还得在学校里到处找地方。

2014：我们自己打，之前我看有些地方图书馆员技能大赛也有打包项目的。

图谋：过去是指需要倒架、移库等形成的打包技能。
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2014：

我搬家时还把打包技能用上了，打的包连搬家公司的工人都表示了赞赏。

图谋：这个技能也慢慢要退化了。

图谋：因为需要图书馆员打包的场合较过去少多了。

随风飘扬：纸质书适度够用就行了。

2014：

多校区的馆还是需要吧？我们都是在一个校区加工纸书，典藏后其他校区的

打包送过去。

2014：系统里一查，多少书从来没人借过。
5.问题解答[2016-01-29]

冉：

请求鉴定真伪：十多天前我给《河南图书馆学刊》这个邮箱（hnlibj@163.net

）投了一篇论文，前天接到这个邮箱的录用通知，让把稿件修圕人堂周讯（

总第 90 期 20160129）改后发到另外一个QQ邮箱，怎么感觉这么不正式呢？

有接到过类似通知的同仁吗？

欣然读书：唉，现在发篇论文也总是担心真伪难辨。

冉：

是呢，各种钓鱼网站，各种欺诈，让人防不胜防呀。我记得群里有位同仁发

过，不知道是不是这样的？

河北芝麻：可以打个电话确认一下。从河南图书馆官网找电话。

冉：汇款地址应该是没问题，但是怎么会发 QQ邮箱呢。也太不正式了。

惠*澈：我以前收到用稿通知，[也是给的一个 QQ邮箱]。

冉：@惠*澈，您好，两个邮箱不一样呀？您是什么时候发的呀？

惠*澈：也许责编不同。2015（1）。

冉：录用后多久见刊呀？

惠*澈：4 个月。

冉：谢谢您。我核对过地址了，应该是没问题。
6.市长与图书馆[2016-02-26]

图论坛刘编：

一部历史，官员何其多也，但能被后世记住的几稀。就连数量有限的皇帝，

也只有少数几个被民众记住。建设图书馆，佳名传后世。陈市长在

N年前讲话云：圕人堂周讯（总第91-94 期20160226）在手握重权时不重视图
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书馆，退了才重视图书馆，不值得尊敬。台下听课的刘编，热血沸腾。我们

的对岸也有一位图书馆市长。能获得较高口碑，就是因为在任内新建了某图

书馆。可以说：大力建图书馆，轻松赢大选票。

嘉懿：

在民生政治话语下，官员的激励从‘为增长而竞争’变成‘为民生而竞争’

。

图论坛刘编：

陈建华市长是三部曲：一是基础设施；二是人才建设；三是法治建设。三管

齐下，大事可成。他不是仅仅修一个图书馆就完事，二是做了长远的谋划。

这正是值得敬佩之处。

图谋：

我觉得‘智库’的作用也很关键。包括这篇演讲稿，很可能有智囊团。

广州书童：智囊团？

欣然读书：@刘编,[我想向校长喊话：想名垂青史，就做‘图书馆校长’

吧]。只可惜校长听不见。

广州书童：

市政府研究室专门为领导写稿。但是主要思想还是要领导点，大纲还是要领

导定出来。

图谋：领导负责‘点睛’。

图谋：这篇演讲稿质量很高，里边有好多‘金句’。摘录几句：1 图书馆是人

类文明的结晶、知识的宝库。纵观有文字记载以来的世界历史，人类社会每

一次跃进，人类文明每一次升华，都有图书馆发展的身影。图书馆对于人类

社会的贡献，不仅是对文史资料的记录保存，更是人类增长知识、开发智力

、传递信息、拓展视野的重要课堂，是推动社会进步不可或缺的力量源泉。

可以说，世界图书馆发展史折射的就是一部人类社会的进步史。2 回眸历史，

大凡能成就一番事业的思想家、政治家和科学家等，都无不例外地与图书馆

有不解之缘。3 随着人类社会的不断进步，图书馆越来越成为一个国家、一座

城市的重要标志。它是城市的‘文化客厅’、读者的‘公共课堂’，是一所

没有围墙、没有门槛、没有学制限制的‘编外大学’。4 就一座城市而言，图

书馆体现的不只是城市的文化符号，更代表了这座城市的文化力量和精神特

质。一座城市可以没有酒吧歌厅，但绝对不能没有公共图书馆。没有酒吧歌

厅的城市，少的只是灯红酒绿；但没有图书馆，这座城市缺少的就是精神粮

仓，人类灵魂就找不到栖息之地，人民群众就会失去精神家 园。5 发展图书

馆事业是全人类的共同使命，让每个人共享利用全人类的文化教育资源、获
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得更好发展是政府和社会的共同责任。

广州书童：

我只能说我知道这个稿子大致来源情况，也提供了一些数据。但是这个稿子

绝对是领导自己对图书馆的思想和思考。如果现场听可能更精彩更有料。其

实文化局找了专人写了一个其实也很好的代拟稿提交上去，基本没采用。

图谋：我也听了一小会现场直播，演讲水平很高。

图论坛刘编：陈市长在 10年前在宣传部长任上，已具图书馆思想与雄心，我

那时听过他的一次内部讲话，其对图书馆的认识可谓远超我们很多图书馆同

仁。十年前，图书馆是什么样 子？我们可以想象。他的那是讲话，由于是内

部，用语非常精辟，非常精彩，中图报告由于圕人堂周讯（总第91-94 期2016

0226）特定的场合，但仍然令人血脉喷张，在我国图书馆史上是浓墨重彩的

一笔。

图谋：

如果能有现场直播视频更给力。这将是上好地‘图书馆营销’素材。各级各

类馆长及其分管领导，如果愿意学习学习，可以从中受益。

广州书童：市长的演讲口才确实高！不仅收放自如，而且时间把握精准。

广州书童：当时有直播的？视频中图年会网站应该有？

图谋：我指的是单独的，视频版、文字版两种素材供选择。

图论坛刘编：

陈市长本身具有情怀，本身有很强的思想力，有很强的语言和文字表达力，

他是开放 型国级领导的大秘，又是主镇一方的文化大员，这些都表明他的文

稿的文采和思想性。虽然刘编因为种种原因，未能现场听报告，但很多从会

场出来的馆员都超赞。正因为如此，加上其他的因素，《图书馆论坛》第一

时间请求发表文稿。

娜佳：如果有办法能让我们校长看到就好了。
7.给编辑部汇款没收到怎么办[2016-03-04]

可爱秋：

请问各位老师，有谁给编辑部汇款半个月还没到的呀？后面又是如何处理的

呢。

依连：一个星期左右应该可以收到。

可爱秋：没有呢。我打电话问过了。

欣然读书：

有，又等了半月，然后收到了，不过，当时是春节时期间，节前汇的，节后
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很久才收到。

依连：如果收不到两个月内会退回。

可爱秋：

地址也核对了。我节后汇的。我查了汇号，是已经到那个地方了，可是还没

去领。我打电话给编辑部问有没有收到去领的通知，也没有哦。

鱼雷：

等着吧。没事儿。或者你给责任编辑通报一声，那你的汇款凭证拍照发给她

（他）。不影响你发稿就行，啥时候取款是他们的事儿。
8.《图书馆论坛》2016年第四期推荐[2016-04-01]

圕坛刘*：【April Fool's Day快来啦，但《图书馆论坛》2016年第四期早到，这

是真的！】《图书馆论坛》2016年第四期19篇文章，就像人间四月天，明媚

、生机、前沿，还带一个‘好玩’。哪篇最好？在刘编眼中，都是满满的喜

爱，都是最爱。仅举几例：（1）陈建华市长的讲话，未删减版，大家都有，

但删减版，或者只有我们才有。俗话说剩者为王，能上《图书馆论坛》头条

，自然是干货。（2）段小虎先生领衔的贫困地区图书馆发展研究，再出路线

图——高校图书馆可以也应该开展项目制文化扶贫，既吻合政策，也为高校

馆服务于社会开了一扇窗，展现了图林陕军能说会干的真本领。在过去，陕

西是中华摇篮，是中华圣地，而现在成为贫困地区图书馆实现突破性发展的

新的策源地。（3）涂志芳同学另辟蹊径，将竹帛斋主的‘鸡鸭鱼论’，活生

生地用学术方式进行演绎，展现了刘门弟子的眼光之毒、独，功力之狠，也

让编辑们在欢喜之余，暗中有些生‘恨’——‘鸡鱼’大行其道，不‘鸡鱼

’，当如何？自然多了些活（玩笑话呵，自然希望少些鸡鱼，但愿本文有助

于这一现象的改变）。（4）刘澍老师以法科背景来看图书馆法治，果然与图

书馆界形成了差异。比如，‘底动力’是多么好的图书馆力量啊；读者权利

救济机制是多么好的外部力量啊。第三只眼，专业的第三只眼看图书馆界，

一直是《图书馆论坛》的愿望。这些年有些努力，有些收获，但愿更多非图

书情报学专业人士来关注、研究和讨论图书馆界。（5）夏翠娟老师的韩日书

目控制发展动向，则向我们展现了一衣带水的两个邻居在书目控制上的努力

和值得镜鉴的诸多方面，颇具前沿性。RDA如滔滔江水，汹涌而来，我们唯

一能干的事情，如果说一个字，那就是‘干’；如果说三个字，那就是‘赶

紧干’——连国足昨晚都能进了‘亚洲十二强’了，我们图书馆界有理由、

有信心在书目控制上秀肌肉，展魅力⋯⋯一不留神，说了这多废话，抱歉呵

。不说了，直接上文。
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信手拈来：刘编的导读难得。

海边：刘编的笔才也难得啊。

浪子：刘编下的图书馆论坛魅力十足。

欣然读书：感谢刘编，感谢如此有才情的导读。

虚怀若海：

感谢刘编，连导语都是那么诱人、那么魅力十足、那么充满时尚感。
9.图书馆24小时开放[2016-04-08]

无忧树：媒体关注西安交大图书馆24小时自习室。

无忧树：http://news.xjtu.edu.cn/info/1033/63375.htm。

印度阿三：求证实？

欣然读书：

@印度阿三据我在英国走访的几个高校图书馆，确实是这样，很多馆24小时开

放，最低也是期末期间24小时开放。

欣然读书：

@印度阿三他们的24小时开放，不是只开放某一个自习室，而是基本的服务都

开放，包括自助借还、打印、复印什么的，都是可以的。

鱼雷：@欣然读书我们学校曾经搞过早五点到晚十二点。

鱼雷：但是，发生了学生被抢劫的事儿，也发生过被性侵的事儿。

鱼雷：这些，家长是要找学校问罪的。

鱼雷：但在英国家长不找学校问罪。

中原劲草：

上次说了今日说法报道过的，湖南湘潭大学发生的图书馆杀人案，最后以研

究生10年的监牢代价换来的是青丝变白发，不要搞这些24小时开放的花架子

，出了事不是一个人能搞定的。

鱼雷：真的没必要。

鱼雷：人是需要休息的。

鱼雷：不休息你怎么投入新的学习。鲲鹏展翅：
10.新书推荐：《书香英伦——英国图书馆之旅》[2016-04-22]

图谋：

《书香英伦——英国图书馆之旅》http://books.ipph.cn/cniprb圕人堂周讯（总

第 102 期 20160422）本书是作者在英国访学期间撰写的一本专业游记。作者

以一名专业图书馆员的独特视角，以细腻的笔触、清新的文风及图文并茂的
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方式，向我们描述了英国图书馆等文化机构的异域风格和遍及英伦的浓郁的

文化氛围。全书共分四部分，分别为大学图书馆篇，公共图书馆篇，博物馆

、美术馆、名人故居篇和闲趣与思考 篇。本书既适合与图书馆有关的从业者

阅读，也适合向往图书馆工作、喜欢读书、喜欢旅行的人士阅读。

gaozy：

这本书不错。图谋推荐出来，大家能馆里采购的，都采购采购，现在学者出

书不容易，圕人互相帮忙吧。

宁静：这本书真心不错，图文并茂。

gaozy：恩。我已记录下来，会把购这本书放在心上。

图谋：欣然读书：书香英伦合辑分享 http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-9451

40.html《书香英伦——英国图书馆之旅》知识产权出版社 2016年3 月出版，

王波撰有长篇序文《我们应该向英美图书馆学习什么》，全书彩印。该书系

以书香为主题的英国图书馆游记，同时可视作全方位多角度深层次的英国图

书馆考察报告。每篇文章文字和照片相映成趣，记录了作者在英国期间参观

访问图书馆时所见所闻，所思所感。不仅有助于了解‘海外馆情’，对我国

图书馆建设及图书馆事业发展具有较高参考价值，而且对推动书香中国建设

具有一定的现实指导意义。《书香英伦》一书曾于科学网圕人堂专题连载两

个半月。

gaozy：当时我未在，此刻我已来，这种锦上添花的事情，我觉得必须做。

图谋：

作为我的角度，希望科学网圕人堂专题能继续得到大家的关注与支持。

gaozy：很惭愧，对圕人就做了一点微小的贡献，谢谢大家！

图谋：

《书香英伦》与圕人堂‘镜头下的图书馆模样’主题活动（http://blog.science

net.cn/blog-213646-857286.html） ，又是密切相关的，或许可以说是该活动的

成果之一。《书香英伦——英国图书馆之旅》一书，是作者刘欣的力作，同

时承载着圕人堂成员的关爱，希望该书能有更多‘知音’。

zzz：该书一个月前已经订购，目前尚未到。需要再次催到咯！

图谋：《书香英伦——英国图书馆之旅》出版了

http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-971720.html

该书的出版，是圕人堂的大事、喜事。

幸福的*：建议我们馆也采购。

Little：我们也采。

止止稻人：
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谢谢提供资源信息哦。刚去京东和当当瞅了瞅，没有看到售书信息呢，看来

得再等等 了。

远方：amazon 有，但已经脱销了。

图谋：知识产权出版社就可以呀。

止止稻人：这么快就脱销了啊。

书香：恭喜贺喜刘馆长。

欣然读书：收到信息后我会给大家回复收到。为了多些群友得到赠

书，每人限赠一册，满 50本为止，请大家理解。

图谋：

欣然读书的赠书，亦视作捐助圕人堂发展基金，圕人堂周讯大事记中将予以

记载。

欣然读书：

各位亲，刚才忙了一阵子，还有少量余额。如果收到预约我会给大家确认，

满额也会告诉大家。感谢各位对拙著的支持。书中的错误不足也请大家多多

批评、指正、包涵书到了以后，我会以最快的速度寄给大家。刚才有多位群

友提出，想买多 本。当当网十天后就可以买到此书，新华书店也差不多是这

个时间。书店是原价，网上应该是八折，现在还不确定。我也从出版社买了

一些，如果是圕人堂的朋友从 我这里买，我也是本着回报本群的原则，60

元每本（含快递费），不过没有发票。有需要的话可以小窗联系我。
11.《书得英伦》面世[2016-04-30]

图谋：《书香英伦——英国图书馆之旅》（知识产权出版社，2016 年 3 月）

是一本全书彩色印刷（铜版纸）的图书情报类图书。迄今为止，是我见过的

第一本。该书系以书香为主题的英国图书馆游记，同时可视作全方位多角度

深层次的英国图书馆考察报告。每篇文章文字和照片相映成趣，记录了作者

在英国期间参观访问图书馆时所见所闻，所思所感。不仅有助于了解‘海外

馆情’，对我国图书馆建设及图书馆事业发展具有较高参考价值，而且对推

动书香中国建设具有一定的现实指导意义。

伊丰：这书不错，进一本看看。

欣然读书：前两天表达了向圕人堂的群友赠送 50 册书的愿望，现在还有少许

余额，有需要的亲，可以继续小窗预留信息，收到后我会及时确认回复，并

尽快给大家邮递过去。圕人堂是个大家庭，我本人在这里受益良多，回馈大

家是应该的。需要说明一下，因本书全部彩印，价格比较贵，为避免丢失及

其他麻烦，赠书一律快递形式，需要大家承担快递费，不能接受的就不要留
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信息了。

欣然读书：统一回复各位： 50 册赠书《书香英伦》已经通过圆通快递发送给

各位，请注意查收。谢谢各位亲的厚爱，请多多批评指正。

米粒：@欣然读书， 收到刘馆长赠书，爱不释手。画册般精致，翻到莎翁故

居时对今年读书日莎翁逝世四百周年纪念活动主题又多了一重生动的理解。

七色花：

看英国图书馆之旅，先看的公共图书馆部分，尤其是儿童馆部分。真是羡慕

啊。作为一个小县城图书馆，路还很长，很长，很长。

图谋：

关于欣然读书的赠书，根据近期的索书请求，将择期再赠一批书，赠书办法

届时会在群公告通知。
12.圕人堂发展[2016-05-06]

图谋：

@全体成员关于圕人堂发展基金的说明。时不时，有人询问圕人堂发展基金

需要多少钱？有人对圕人堂发展基金表示好奇，甚至有人以为图谋得了多少

‘好处’。曾有成员向我提问，囿于我的精力与能力，没能得到满意回答时

，质询过是否要付费才行。其实圕人堂发展基金的取与用是‘透明’的。可

参阅：圕人堂发展基金使用情况汇报http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-94042

1.html圕人堂发展基金取之于圕人堂，用之于圕人堂。圕人堂发展基金的取与

用，均于《圕人堂周讯》大事记版块有记录。

山人常宏：图谋兄多心了。

图谋：哦，这不是多心，这事有必要说明。

图谋：首次采用@all形式说明。

Janet：这绝对是一件相当劳心劳力的工作。

图谋：很多人不了解，不理解，部分原因，还是由于工作未做到位。

惠涓澈：1566人的大群，辛苦了@图谋。

印度阿三：图谋兄心思太重，要我的话问多两句，直接踢出去。

静静：不能因为极少部分人的多心而忽略了绝大部分人的支持与感动！

朗月孤舟：图谋兄辛苦了，大家还是要多理解。

竞一：

能够把这么大个群经营得这么久这么好，实在是个辛苦活，没有一定的奉献

精神是绝对做不到的。怎么还会有人质疑这些事，提出质疑的人才不可理解

。
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惠涓澈：专业群，不问专业问钱，TA支持了吗？

竞一：

支持群主，以及众多的默默奉献的管理员，以及默默帮助群友、分享信息的

好人们！

gaozy：

我们要团结。允许有不同想法，也允许表达。但是要合理，大家眼睛是雪亮

的，心里也是明白的。

图谋：

产生一些不了解或不理解是同QQ群的特点密切相关的，因为有些信息难以传

递到位。

linda：

其实，一个好的群，其发展真的是想要各类支持的，包括资金。所以，对于

一些自己不愿意作为的人，没必要理睬。

gaozy：

我公开说过，总有百分之一二的人思维有异于常人。要同情。要帮助。

雨滴项链：

我想问一下，群公告里说的赠书是怎么回事？会赠哪些种类的书？

图道：

《书香英伦——英国图书馆游记》赠书公告群成员欣然读书为答谢圕人堂的

关注与支持，开展第二批次赠书。赠书一律通过快递（到付）寄出，索书申

请者须向欣然读书提供准确信息，接受申请时间为4月29日17：00至5月2日17

：00，逾期不候。赠书对象为圕人堂群成员，每名成员限一册，先申请者先

得。如果超出可赠册数范围，及时在群里告知并中止接受申请。因为工作量

大，如若服务欠周，请予以谅解！（圕人堂2016年4月29日）@雨滴项链。

天外飞仙：图书馆可采购几本，支持作者。

图谋：或许也可以说是支持圕人堂。

闲在心上：

是的，每个馆都应该买几本。在图书馆工作的人都应该读这本书。

图谋：整整一年时间，圕人堂在积极推动这本书。

闲在心上：

《书香英伦：英国图书馆之旅》(刘欣)【摘要书评试读】-京东图书http://item.

jd.com/11915014.html。

图谋：

《书香英伦》一书可以说是圕人堂2015年‘镜头下的图书馆模样’主题活动
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的成果之一。

图谋：

作为我的角度，愿意投入精力推动，其实是围绕‘圕人堂梦想与实践’这一

主题的。

图谋：

去年我花了很大精力在两本书上面。另一本是我自己的：图书馆学散论——

科学网图谋博客精粹http://product.dangdang.com/23924486.html该书第五辑为

‘圕人堂梦想与实践’。

闲在心上：@静静生活我自从看到序后，就想着推荐购买这个事了。

闲在心上：序写得真感人。

图谋：这两本书还有多位成员在‘幕后’默默奉献。由衷致谢！

闲在心上：《书香英伦》英国图书馆之旅刘欣著知识产权出版社2016-3。

闲在心上：

这是一位馆长写的书。当时我看到王波老师写的序，真感人啊。感觉这本书

，热爱图书馆事业的人都值得读读。负责图书馆的各级领导也应该读读。

欣然读书：

统一敬告各位：1.因刚刚结束工作，没能及时回复大家。从现在起，我会按

照下午5：00以来的申请赠书信息，按照时间先后，一一与大家确认，因信息

较多，请耐心等待。2.明天虽然是休息日，但是学校里仍然有工作，所以仍

然可能不能及时回复，但无伦如何，最晚我会与当晚与大家确认信息；3.2日

下午17：00结束赠书，所有赠书会在信息全部汇总完成后，于3日、4日两天

快递寄出，有特殊情况，会及时在群里告知。不周之处，请多多包涵。

欣然读书：

统一回复：1.刚刚处理了5：00以来的67本赠书信息，如果没收到确认信息，

请小窗户咨询；2.此前已经得到赠书的，请不要重复留言；3.所有赠书快递费

到付，不能接受者请不要发送赠书请求；4.有群友想要两本或更多，目前每

位群友仅限一本赠书，想购第二本途径有三：一是当地新华书店，二是京东

和当当网，有群友已经贴出链接，也可自行搜索，三是小窗留言，可按最低

折扣购书，但是没有发票。谢谢各位亲的厚爱，不周之处请谅！

图谋：

关于欣然读书的赠书：（1）群成员有需要的可以继续向欣然读书提交申请，

如果超出可赠册数，会及时告知；（2）有成员代机构索书，这是不合适的，

机构需要宜由机构自行购买；（3）成员可以给非成员代购该书，欣然读书已

承诺给予优惠（比网上书店更优惠的价格。具体情况，自行联系。）
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图谋：

高校图书馆专业馆员职业能力认识与需求调查调查对象：高校图书馆馆员。

问卷网址：http://www.sojump.com/jq/7612208.aspx调查时间：2016年3月31日—

—2016年4月30日。(注：今天为该调查最后一天)调查目的：本问卷旨在了解

我国高校图书馆专业馆员职业能力认知与需求的情况，征求您对高校图书馆

专业馆员职业能力的宝贵建议，并据此做出分析判断，为促进高校图书馆专

业馆员职业能力发展提供借鉴与参考。组织者：教育部人文社会科学研究青

年基金项目（15YJC870020）课题组。本问卷采集的信息仅供学术研究之用，

您的每项回答对我们都很重要！感谢您的大力支持！

麦子：

@图谋这是个设计很好的问卷，我花了不到5分钟，所以没有填的各位应该支

持一下。

图谋：

为感谢大家的关注与支持，刚才发放100个拼手气红包（总金额100元）。原

打算发200个（金额200元），限发100个。

图谋：

该问卷从实施以来已发放红包350元，这个费用由图谋个人承担（当前我作为

圕人堂发展基金的管理者，尽可能做到公私分明）。

生清：

问卷已填，发现调查内容设计，贴近高校馆员的切身利益，希望各位同仁多

多支持。

青松白云：

已经填过，进这个群听大家的高见，收获不小。我是非图情专业的馆员，进

来是为了向大家学习学习的。

gaozy：互相学习。都不要太谦虚。

麦子：@gaozy 学不学倒也无所谓，但冒泡总比潜水强。

图谋：

还有去年曾清理一年以上未冒泡的成员，后来发现有一定比例会误伤。

图谋：有一些潜水成员也是圕人堂的贡献者。

图谋：

他们的贡献形式有多种，比如圕人堂发展基金的积极捐助者、其它场合积极

做圕人堂营销相关工作。

图谋：

潜水与冒泡，本身很容易转换的。有的成员潜水是在默默关注，蓄势待发。
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小君子：有时候只是感觉对很多话题见解不足，在倾听学习而已。

图谋：

圕人堂成员中当前在读学生的比例比较大，这批人当前‘冒泡’偏少，期待

能更活跃一些。

SaSa：虽然很少发言但每天都在关注群里的消息。

图谋：圕人堂群一直保留有‘游客’参观功能。

麦子：@图谋我的收回我的一半话，因为我没有顾及上面@小君子@Sa Sa

等群友的想法，但觉得，这里不是华山比剑，参与讨论的更应该支持。

gaozy：

@麦子互相学习已经是谦虚了。其实我觉得更多是交流讨论，群里虚拟空间

为什么不彼此身份对等的对待？至于什么馆长，什么处长，我觉得现实中叫

叫好了，网上没必要。毕竟职务不是伴随一生，相信领导们也懂。

图谋：我一直有个愿望，期待圕人堂能够吸引已退休圕人的积极参与。

小君子：不是职务的问题，只是有时候担心自己的观点比较肤浅。

SaSa：

其实我们学生可能有时候不太‘敢’发言的原因主要是怕自己的想在各位前

辈们看来过于肤浅。

印度阿三：这里没事前辈，只有图人。

麦子：@Sa Sa

我没有把自己当老师，你何必把自己当学生呢？这里什么身份问题。

图谋：

我了解到的情况，咱们圕人这一行，有不少已退休的圕人愿意继续为图书馆

这一行贡献力量的。

gaozy：

现实中已经不易了，群里就适当不装吧。讲起来，谁不是学生？谁不是小兵

？

麦子：@印度阿三这里我把所有人看成是40岁的人。

gaozy：

图谋兄的想法我觉得可以尝试。老一辈的经验足，能提携后生是很好的。万

里有一，也是很好，只怕会费大力气。

图谋：

比如李明华先生，退休之后做了很多事情。其2014年出版了《规划设计图书

馆建筑要旨》一书，很有料。

SaSa：
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既然群里也都没有实名制可能也是为了让大家更多的畅所欲言，我是自己顾

虑太多，其实想想也没必要，这里也没有一个我认识的人。

图谋：

这在国内其实是很有意义的，问题也是本应该看看的人，看的人太少了。

印度阿三：这里有很多认识的，还有同事。

gaozy：

适度尊敬，是出于对事业执着者，对知识渊博者的敬仰。国人有时候是讲究

态度的。能力不行，态度行，非常之很好。如李老先生，大名鼎鼎，退而不

休，我看也不人道，安享晚年，享受天伦之乐。

麦子：

因为建筑本身是反映图书馆现实的文化和社会功能，是一个不断变化的东西

。

gaozy：信息社会，还有什么是不实名的？

印度阿三：

@图谋图书馆设计在国内来说是最体现领导意志的事，其他的靠边吧。

gaozy：

我倒是不觉得他书有什么不好。但依我，我觉得他更应该指导年轻人出书，

带带年轻人。

SaSa：信息是否会泄漏这关乎个人信息素养问题，意识强就还好吧。

图谋：

规划设计图书馆建设要旨http://product.dangdang.com/23489628.html由李明华

所著的《规划设计图书馆建筑要旨》从图书馆建筑设计角度出发本着图书馆

以人为本、注重实效的服务功能设计与空间布局规划，提出了设计中的经典

案例，并论述了其适用性、可行性与现实价值,以为新世纪的现代高校图书馆

的建设与发展提供实用的参考与借鉴。

图谋：

李明华一书的内容简介：由李明华所著的《规划设计图书馆建筑要旨》从图

书馆工作者的角度论述图书馆建筑的规划设计，是作者30余年研究心得的归

纳和梳理，强调以科学发展观为指导，建造节能环保的绿色生态图书馆。《

规划设计图书馆建筑要旨》共12章，内容涵盖图书馆建设工程的前期准备工

作，设计方案的征集与评选，现代图书馆建筑的功能要求、布局、各种空间

设计、结构与造型、环境设计，可持续发展与节能，设备与家具配置，扩建

及利用旧房改造为图书馆，图书馆方面的作用及专业咨询。书中有若干实例

的评析，并有图书馆建筑及文化艺术装饰、标志系统的照片插图300余幅，附
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录有图书馆规划建设纲要、项目建议书、可行性研究报告、设计方案招标文

件、图书馆工程设计任务书实例。本书可供建设主管部门、图书馆工程建设

单位参考，也可为建筑设计院、建筑专业师生提供参考。

图谋：

2016年5月10日为圕人堂QQ群建立两周年。希望圕人堂群能以自己的方式，

做一点‘营销’工作，活跃氛围，谋求更好发展。

图谋：

‘我与圕人堂"主题征文可以继续，经圕人堂专题选用博文，支付稿酬，且可

以另行自由投稿。

图谋：与圕人堂相关的平面媒体刊发文字，可以来张‘合影’。

图谋：图情期刊已刊发的，可以将题录信息及相关摘录分享。

图谋：群成员愿意其它才艺的，比如诗、书、画、摄影等等均欢迎。

图谋：

2016年圕人堂新年寄语活动，部分成员已展露身手，借周年庆契机，期待更

多成员有更精彩表现。

芝麻：真快，圕人堂都快建两年了。

gaozy：

只是一个普通的生日。圕人堂还是襁褓中的婴儿，相信在大家的参与下，会

越来越强壮，当然，我的鸡汤也是很重要的。坚持坚持，20，30年也是轻松

做到。

gaozy：

虽然普通生日，但群主发话了，你问我支持不支持，我说支持！我明确告诉

大家，我们应该要嗨起来，红红火火地过一个咱们圕人堂的纪念日。

gaozy：

同志们！朋友们！嗨起来！既要学习，又要交流。让圕人堂与我们专业修养

，工作进步共成长，共提高！让圕人堂促成大家心灵交往，成就我们现实中

的情感，天下圕人是一家。

图谋：

圕人堂2016年新年寄语辑http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-947179.html说明

：圕人堂新年寄语征集活动。目的：喜迎新年，提升活力；内增内涵，外塑

形象。为了更充分展示活动成果，特此展示部分圕人堂相册‘2016年新年寄

语’中的内容。

图谋：

这个活动不少成员积极参与，取得了成绩，稍嫌遗憾的是关注度偏低了点。
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目前为止，只有569次阅读。

图谋：

圕人堂自建群以来，虽然比较重视营销工作，但一定程度上囿于图谋的水平

，未能更好地取得成效。期待群策群力，渐入佳境。

图谋：是不是建议圕人堂也来个类似活动？

gaozy：

群里红包活动已经有了，全网范围内扩大影响，我看可以试试。我受托做过

一个知网的活动，受众不少。

gaozy：

但这个同行群似乎没有建立，操作起来，无法只针对圕人。除非说明要艾特

身边的图书馆馆员。

图谋：可操作性比较重要。

图谋：还有就是度的把握问题。

gaozy：

我有时间自己试试。不怕全网影响大，主要是点面结合，馆员这个点要抓住

。

图谋：我们的‘营销’目的，主要是为了让更多圕人因圕人堂受益。

图谋：提升《圕人堂周讯》关注度及其‘利用率’等。

gaozy：

人抬人高，只要我们大家都动起来，圕人堂，就是图林江湖一个响当当的名

号，就是个硬点子。

芳草天涯：正在做课件，随手来一张。

gaozy：

抬高圕人堂，就是抬高自己。朋友们，因为有了圕人的帮助，我们个人的力

量增大了。

图谋：

圕人堂QQ群建立两周年庆祝活动设想http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-9741

63.html2016年5月10日为圕人堂QQ群建立两周年。希望圕人堂群能以自己的

方式，做一点‘营销’工作，活跃氛围，谋求更好发展。我们的‘营销’目

的，主要是为了让更多圕人因圕人堂受益。提升《圕人堂周讯》关注度及其

‘利用率’等等。

图谋：

文献中的圕人堂QQ群http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-974214.html2016年5

月10日为圕人堂QQ群建立两周年。特此粗略梳理与圕人堂相关的平面媒体刊
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发文字，来张‘合影’。欢迎补充。

图谋：

圕人堂QQ群统计概况统计时间：2016年5月1日23:00群成员数：1566人，（1

）各等级分布情况：观员1097人占70%；惯员190人占12.1%；馆员140人占8.9

%；灌员93人占5.9%管员32人占2%冠员14人占0.9%（2）入群时长情况入群时

长12个月以上：895人，占57.1%；入群时长6-12个月：376人，占24%；入群时

长3-6个月：163人，占10.4%；入群时长1-3个月：83人，占5.3%；入群时长1

个月内：49人，占3.1%。（3）最后发言情况1个月内，442人；1-3个月，283

人；3-6个月，219人；6-12个月，213人。12个月以上，187人。

麦子：@图谋是不是准备开个表彰大会，奖励一下有功人员？

图谋：

算已经在表彰了。圕人堂这样的平台能做的大概也就是：微力量微贡献，微

激励微表彰。

gaozy：

刚看了自己入群时间。我属于后来居上，入群时间不算长，但已是管员，积

极性排在前3%。

图谋：

刚才吃饭。关于麦子老师的咨询，没展开。表彰或评奖，这事操作起来头绪

很多，还容易引发矛盾。当前的策略是，群成员人人有功，奖赏‘自助’式

领取。比如领红包、领赠书等等。

图谋：当前，欣然读书的赠书公告，马上再发一次，希望让更多成员受惠。

gaozy：对欣然读书来说，这次投入是很大的。

图谋：截止昨晚，欣然读书老师已接到98人次索书申请。之前已赠出50册。

图谋：如果计算码洋是：赠书册数*88元。

图谋：

‘实洋’不大好计算。但有参考值，图书馆采购图书一般7折左右；如果作者

向出版社买自己的书6.5折左右。

gaozy：

群主统计，是需要的。但心意无价，这份群里赠书的壮举，可以说，是无法

用金钱衡量。

图谋：这样的‘福利’也视作‘圕人堂发展基金’范畴。

图谋：

‘圕人堂发展基金’理想的状态是，一分钱也不需要，但能持续发展下去。

图谋：
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‘圕人堂发展基金是为了促成必要的激励机制，谋求可持续发展，经费源于

圕人堂成员捐赠，逐步争取通过与个人或机构合作获取赞助或捐赠。’两年

的实践表明，机构赞助或捐赠，操作起来非常困难，比如圕人堂无法提供发

票。

图谋：

《书香英伦——英国图书馆游记》赠书公告群成员欣然读书为答谢圕人堂的

关注与支持，开展第二批次赠书。赠书一律通过快递（到付）寄出，索书申

请者须向欣然读书提供准确信息，接受申请时间为4月29日17：00至5月2日17

：00，逾期不候。赠书对象为圕人堂群成员，每名成员限一册，先申请者先

得。如果超出可赠册数范围，及时在群里告知并中止接受申请。因为工作量

大，如若服务欠周，请予以谅解！（圕人堂2016年4月29日）。

鲲鹏展翅：

这个群真的很不错，学术交流，一般研究前段的咨询都能获取，点个赞。

图谋：

赠书期结束之后，如果部分成员仍有需要，可以联系作者购买或自行到网上

书店购买。

欣然读书：

敬告：各位群友，自4月29日17：00至5月2日17：00，共收到116位群友的赠书

申请，所有赠书将于3日、4日两天快递寄出，请注意查收。免费赠书结束，

感谢各位亲的厚爱，请多提宝贵意见，多批评指正！

图谋：

圕人堂QQ群统计概况统计时间：2016年5月1日23:00群成员数：1566人，（1

）各等级分布情况：观员1097人占70%；惯员190人占12.1%；馆员140人占8.9

%；灌员93人占5.9%管员32人占2%冠员14人占0.9%等级积分情况：观员：0分

惯员：1-4分馆员：4-15分灌员：22-102分管员：203-353分冠员：632-4180分。

(图谋注：观员且18个月以上未发言者84人。观员且12个月以上未发言者187人

。)圕人堂等级头衔是怎么回事？圕人堂群等级头衔，依次为：观员、惯员、

馆员、灌员、管员、冠员。这是圕人堂风格头衔体系。圕人堂虽以冠员为最

高等级，但以观员为尊，理由是‘万丈高楼平地起’。各等级因积分变化会

相应产生变化，非‘终身制’。等级头衔更多的是‘娱乐’功能，亦供制定

激励办法参考。关于等级积分的说明。至于每个等级对应多少积分，这个没

有固定的数值，跟群规模、群成员的活跃程度都有关。比如你在人气不旺的

群积分为50可能已经3级了，但是同样50分在人气比较旺的大群可能还没到2

级。头衔等级是按比例来计算的，0分为1级，30%左右的人为2级，25%左右
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的为3级，20%左右的为4级，5%左右的为5级，2%左右的为6级。并且如果群

中高积分的成员达不到一定的积分要求，也不会出现高等级，所以有的群可

能只有5个或者4个等级。关于如何获得积分。在群里多发言会获得积分，并

且各种群服务也可获得积分（比如在群论坛发帖、上传照片、评论之类）。

如果你长时间不在群内发言，积分就不会增加，而其它群成员总体积分都在

涨，各头衔的及格分就按比例增长，所以算下来你有可能降级。

a葡萄藤：一年都不发言一次的人不少。

图谋：

@全体成员群成员达到1900名之后，拟移除‘观员且18个月以上未发言者’，

凡经移除的成员，若愿意重新加入，欢迎随时重新加群。

华夏：清除吧，没有共享精神的人留着干嘛。

图谋：不宜下这样的结论。

gaozy：图谋是从群的发展来考虑的。

绿泉：我一直都在默默观看，我也要冒泡。

图谋：他们属于圕人堂的‘元老’，且有一部分确实对圕人堂有贡献。

图谋：之所以那样做，期待圕人堂保持一定活力。

图谋：

我最初的设想是建群半年左右群成员达到1500人左右，启动议题式交流机制

，实际上圕人堂用了两年时间。

图谋：

圕人堂加群的门槛是比较低的，只要提供圕主题相关信息，我们管理员一发

现就予以通过。

图谋：圕人堂从建群开始就重视‘营销’工作，种种原因，不尽人意。

图谋：为什么定‘1900’这个‘阈值’？因为圕人堂是‘2000人群’。

河南濮*：

看看也学习很多，为什么要清除呢？不说话就清除，反对。大家都说，近两

千人，看得过来吗？有则说，无则看，我觉得挺好的。

图谋：移除，主要是移除占座者。

图志粒：

大家有空多参与讨论多交流心得，先听后说，边听边说，先说后听，不拘一

格。

无所谓：

@河南濮阳市馆王文英我觉得一年半以上的进群就一句话都没说的，也确实

是不太正常。
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无所谓：相当于建群后进来就没说话。

无所谓：这一年半以内你说发过一次言，都不会被踢。这个要求也不过分。

图谋：关键一点，对于被移除者，我们是欢迎随时重新加群的。

图谋：

《图书馆学散论——科学网图谋博客精粹》赠书公告2016年5月10日为圕人堂

建群2周年，图谋为答谢圕人堂成员的关注与支持，拟赠《图书馆学散论——

科学网图谋博客精粹》40册。赠书一律通过快递（到付）寄出，索书申请者

须向圕人堂客服团队成员翔云（QQ号：125958949）提供准确信息，接受申

请时间为5月4日15：00至5月10日17：00，逾期不候。每名成员限一册，先申

请者先得。如果超出可赠册数，及时在群里告知并中止接受申请，请予以谅

解！（圕人堂2016年5月4日）。

图谋：

当前这批书还在出版社仓库，在安排出库。图谋收到之后，将通过中通快递

寄出，预计寄出时间在5月10日左右。

图道：

现申请赠书成员已超过40人，请停止申请，我们将根据申请时间先后顺序确

定受赠名单。

图志粒：我想，翔云或许会逐个排序出来，在群里公示申请顺序和群名片。

图谋：

关于拙作，我无法满足所有赠书请求，希望谅解。今天这批书（包括之前我

赠出的一些书），其实我也是以作者身份从出版社买的。有需要的成员可以

自行购买。琅琅比价网目前有6家网店销售（http://www.langlang.cc/16752035.ht

m），此外孔夫子旧书网也有数家在售。

图谋：我所做的大概也算是‘为人找书，为书找人’范畴。
13.入群时长情况入群时长12个月以上：895人，占57.1%；入群时长6-12[2016-05-06]

麦子：@图谋 是不是准备开个表彰大会，奖励一下有功人员？

图谋：

算已经在表彰了。圕人堂这样的平台能做的大概也就是：微力量微贡献，微

激励微表彰。

gaozy：

刚看了自己入群时间。我属于后来居上，入群时间不算长，但已是管员，积

极性排在前3%。

图谋：
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刚才吃饭。关于麦子老师的咨询，没展开。表彰或评奖，这事操作起来头绪

很多，还容易引发矛盾。当前的策略是，群成员人人有功，奖赏‘自助’式

领取。比如领红包、领赠书等等。

图谋：当前，欣然读书的赠书公告，马上再发一次，希望让更多成员受惠。

gaozy：对欣然读书来说，这次投入是很大的。

图谋：截止昨晚，欣然读书老师已接到98人次索书申请。之前已赠出50册。

图谋：如果计算码洋是：赠书册数*88元。

图谋：

‘实洋’不大好计算。但有参考值，图书馆采购图书一般7折左右；如果作者

向出版社买自己的书6.5折左右。

gaozy：

群主统计，是需要的。但心意无价，这份群里赠书的壮举，可以说，是无法

用金钱衡量。

图谋：这样的‘福利’也视作‘圕人堂发展基金’范畴。

图谋：

‘圕人堂发展基金’理想的状态是，一分钱也不需要，但能持续发展下去。

图谋：

‘圕人堂发展基金是为了促成必要的激励机制，谋求可持续发展，经费源于

圕人堂成员捐赠，逐步争取通过与个人或机构合作获取赞助或捐赠。’两年

的实践表明，机构赞助或捐赠，操作起来非常困难，比如圕人堂无法提供发

票。

图谋：《书香英伦——英国图书馆游记》赠书公告

群成员欣然读书为答圕人堂周讯（总第104期 20160506）- 15 -谢圕人堂的关注

与支持，开展第二批次赠书。赠书一律通过快递（到付）寄出，索书申请者

须向欣然读书提供准确信息，接受申请时间为4月29日17：00至5月2日17：00

，逾期不候。赠书对象为圕人堂群成员，每名成员限一册，先申请者先得。

如果超出可赠册数范围，及时在群里告知并中止接受申请。因为工作量大，

如若服务欠周，请予以谅解！ （圕人堂 2016年4月29日）。

鲲鹏展翅：

这个群真的很不错，学术交流，一般研究前段的咨询都能获取，点个赞。

图谋：

赠书期结束之后，如果部分成员仍有需要，可以联系作者购买或自行到网上

书店购买。

欣然读书：
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敬告：各位群友，自4月29日17：00至5月2日17：00，共收到116位群友的赠书

申请，所有赠书将于3日、4日两天快递寄出，请注意查收。免费赠书结束，

感谢各位亲的厚爱，请多提宝贵意见，多批评指正！

图谋：圕人堂QQ5
14.图书馆空间[2016-06-17]

欣然读书：发几张照片，希望没影响大家聊天。

cpulib：老外的图书馆啊。

麦子：看到srlf。

cpulib：我们是有钱但没这个心思做成那样。

麦子：@欣然读书，这是谁？

欣然读书：SUSAN E. Parker。

麦子：@欣然读书，ucla的。说的就是自己的东西。

木木：没错，好像ucla的招生简章。

麦子：

她是管空间设计的，所以估计是平时就有的，加一些他们学校的介绍。其实

，和国内不同的是，美国图书馆人一般不做研究，每天就是手头的杂务。ucla

的图书馆空间设计其实在美国还是作为案例的，现在他们一楼基本都是空的

，就是舒服的阅读空间。

逗逗：那这个老外好好讲讲图书馆空间设计也行啊。

cpulib：国外一些做法国内行不通。

麦子：我想也是，但其实她提到的SRLF

的密集储存的确是好东西。当然，我看国内很难实行。

cpulib：对的，国内图书馆经费死板。

麦子：

这倒是中央储存的，但国内对各自的财产看得太严，要为了大家的利益放弃

实在太难。我贴一些ucla的一楼设计。

朗月孤舟：UC图书馆之间联系很紧啊。

星光：宽敞啊。

素问：

美国的房子就是有窗户，很多也不能推开的，强大的电力可以帮助通风。不

过，有窗户可以看看风景。

33码半：怎么个通风法。

素问：
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通风设备。这个要问麦子了，俺只听说美国很多房子不能开窗户的。话说美

国电费相对便宜。

麦子：

@33码半，就是很老的公共建筑，地下室都是通风设备。但有时也不够。我是

另有电扇的。

麦子：@素问

你的话是对的，我家一半的窗是不能开的。而图书馆大多数的窗不能开。

素问：因为有强大的电力做后盾。

33码半：不会缺氧么。

麦子：

我的办公室的窗可以开，但一般不开，因为室外的压力大一些，开了以后，

外面的空气进来很快。

33码半：物业说我们没窗户的办公室都无法换圕人堂周讯（总第 110 期

20160617）气，只是空调制冷。

广州书童：我现在的办公室就是只有一个门，没有窗。

33码半：感觉舒服一点，但没有新鲜氧气进来。

麦子：@33码半，空气是一直循环的，但是靠电力而不是天然的。

海边：为什么不利用天然的力量。

麦子：

@海边，房子就是这么设计的，尤其图书馆，要考虑到温度还有湿度。我们

的很多收藏都有温度湿度要求。

广州书童：一面墙都是玻璃幕墙，就是开不了窗。

麦子：美国图书馆玻璃幕墙不多。

图米：现在国内好喜欢用玻璃。

麦子：

其实，封闭的最大好处是可以控制湿度。当然，在干的地方不是那么重要。

另外就是恒温。美国所有的公共建筑都是暖冷气恒温的，另外图书馆的厕所

里都有冷热水洗手的。

素问：

恒温恒湿只有古籍大馆才有，问题是很多馆免费得到恒温恒湿的设备，电费

负担不起，每个月大概2、3万。

麦子：我们的特藏部要求还高一些，当然，人进去就未必舒服。

星辰：这样设计有什么好处吗？

麦子：
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@素问，这是国内通病，比如很多机场，天顶造得很高，内部面积大，但空

调不足，很不舒服。

麦子：

@星辰，当然有好处，除非用更高级的恒温部分，比如可以按季节太阳方向

调节自然光线和湿度。

满哥：@素问 请问哪里能得到免费的恒温恒湿的设备？电费是学校负担，我

们从来不用操心。关键是设备贵。

素问：

@满哥，国家重点古籍保护单位国家古籍保护中心给配备，具体流程不知道

。

满哥：哦，那一点点范围，电费不应该成为问题吧。

茹玉：＠麦子，国内家用电实行阶梯分段收费标准，用电越多越贵的。

素问：那是一个电老虎，每天24小时必须开的，每个月几万还是不少的。

星光：教育单位应该给补贴低电价。还有医院等。

麦子：@茹玉，我们也是分段的。
15.2016 年南开图书馆学实证研究会议[2016-07-29]

图谋：

南开图书馆学实证研究会议参会小记http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-99295

7.html 由南开大学研究生院主办，南开大学商学院信息资源管理系、杭州市

图书馆事业基金会承办，徐建华教授组织的‘第6

届图书馆学实证研究’博士生学术会议于2016 年7

月21-25日在南开大学商学院召开。该会议在2011-2015 年成功举办5 届的基础

上的进一步延续与提升，继续围绕着图书馆学规范性实证研究、跨学科合作

、国际化而开展。笔者作为一名高校图书馆员，有幸参与了此次盛会，一次

又一次被感动，满满地收获，满满地幸福。

图谋：

如何促进图书馆学实证研究成果的推广与普及？http://blog.sciencenet.cn/blog-2

13646-992882.html 图谋按：本文为2016南开大学‘第6

届图书馆学实证研究’博士生学术会议开幕式发言稿。

欣然读书：

看了上传的会议资料，大部分是英文，再加上没有现场听讲，对普通馆员会

有一定的难度。徐建华老师的PPT 图书馆职业特征与图书馆职业生涯规划是

纯中文的，，信息量较大，读后有很多启示，适合所有图人阅读，推荐重点

Page 34/49



圕人堂的每一个人都在创造历史!—— QQ群：311173426

关注。

清凉桐影：

徐教授对图人的职业生涯规划以及未来发展，分析的透彻而犀利。入职前拜

读，会对未来的职业发展有一个正确而现实的认识。入职后拜读，会对未来

的个人发展有一个充分的评估。

图谋：徐教授1978 年考入南京大学图书馆学专业学习，毕业后分配至徐州师

范学院（今江苏师范大学）图书馆工作，有两年多图书馆工作经历。从2006 

年开始研究‘图书馆员快乐指数’，2015年获得国家社科基金重点项目（当

代图书馆员‘快乐指数’再测量与变迁研究）。其妻子是天津财经大学图书

馆馆长唐承秀博士，有着30 年图书馆工作经历。由他来讲《图书馆职业特征

与图书馆职业生涯规划》，相当有料，让听众产生共鸣，两小时的讲座现场

听众自始至终竖起耳朵听。

惠*澈：明年争取参加，现场感受和收获。图谋是有使命感的人。

欣然读书：去年我馆有一馆员参加，感觉收获很大。

惠*澈：

今年我馆有一馆员参加，开学去‘采访’她。实实在在做事的人，会以效果

为导向，会以他人受益为追求，向徐建华教授等致敬。热爱、兴趣、持之以

恒、专注努力、发现自己、精益求精，必有成果斐然。

gaozy：@惠*澈，效果是正确的做事产生的水到渠成的后续。

雨裳：不要以结果为导向。

西北风：

人们做任何事实际上都有一定的目的，都渴望着有一定效果，没有相反的人

，但有意思的是，你做事所导致的结果，往往不是自己所能预见的。以结果

为导向的人是聪明人，但有时也会有失算的时候。还是要尽可能做一个以结

果为导向的人！

嘉懿：

@gaozy，除非你明确界定什么是不以结果为导向，否则每个人做事都是以结

果为导向的。

惠*澈：

我欣赏目标感强的做人做事方式，过程中可以有顺其自然的调整，以利于实

事求是，效果最优。

许*新：

@gaozy，把事情做好，和做事情为自己谋利益最大化也许是两种导向。损已

利人利已利人，利己损人，损已损人又是四种。
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惠*澈：

徐教授的境界大家看得到，是为图林学术研究自觉担当。初衷是好的，效果

会是好的，主要因为出发点是利他的。

gaozy：

需要承认的是，完全利于他人的行动完全失去动力，让一个人为人民服务，

自己没有任何回报，那是空。

惠*澈：有时候，付出就是回报。

许*新：

图书馆员我个人归纳也算是从事问题解决工作的。特别是读者咨询服务这方

面，无论问题大小，碰到了就是一个个的问题，是对方需要解决的，我服务

时不评判问题大小好坏，只对问题解决或协助问题解决，当无法为对方提供

进展性支持，内心很感到报歉。这是我图书馆员的从业体会。

图谋：

赵生辉：关于实证研究方法的几点思考http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-993

184.html 衷心感谢徐建华建设及其科研团队为我们开辟的这条以循证哲学为核

心理念，以研究现实社会问题，解决现实社会矛盾为己任的实证主义研究方

法。预祝徐教授的实证研究方法研修班越办越好，可以让更多的青年学生尽

早接触国际通行研究规范，少走一些弯路。此外，华南师大的束漫教授让人

印象非常深刻，无论是她做演讲主持人还是会议总结的时候，从来不落入俗

套，总是用一种特别有感染力的方式，后来注意到她手里的提示稿。无论做

什么事情，投入其中做到最好，这可能就是这位毕业于北大的知名学者成功

的原因之一。
16.数字图书馆业务技能竞赛与馆员能力[2016-07-29]

沉舟：

各位老师，最近说有中国图书馆学会举办的数字图书馆业务技能竞赛，能否

告知我竞赛的内容。

欣然读书：这个是竞赛网站：2016

年数字图书馆业务技能竞赛http://jingsai.cnki.net/ 。

tianart：很多知识呢，特别全面。

沉舟：这个网站里有说明内容吗？

tianart：微信有样题。

欣然读书：最下面有个竞赛问答区，内容很全面。

tianart：
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很难全面，尤其是一些问题来自政策文件，个人已参赛感觉涉及公共图书馆

的内容较多。

谢*南：看了2 套样题，看的也是少。感觉就是图书馆馆员们必须是全能而且

样样精通！搞系统滴能弄古籍、弄古籍滴得会做情报分析、弄情报分析滴得

对采编流门门滴请，采编流滴摆弄编程绝对要没问题！我很是有个疑问， 这

样的问题出来的馆员，确定对工作有用，能力杠杠滴？如果是，那我个人真

的回答不了这些问题，看来偶业务不是一般滴差，检讨。如果不是，那这比

赛有什么意思？

清凉桐影：@谢*南，检索也找不到答案吗？

谢*南：检索找到，那还算吗？

谈天：采编的离编程差的十万八千里。

印度阿三：不敢哼声了，找个地蹲着画圈去。

黑天鹅：图情知识竞赛？

谢*南：没全， 还差了， 不仅门门业务精，

还得是公共高校一把抓！不说题的问题， 我只疑问，

这样的题能提升馆员能力？

谈天：

其实有点倒挂了。馆员知识全面了，这些很多都会。但是提升能力不能靠背

这些。充分和必要条件整反了。

谢*南：就是知识全面了， 这些能答？

tianart：我是15 日第一天参赛的，答题时间12 分钟，分数是50

或者60，河北省第一个提交的。提交后有问题难易分析与准确答案。

谢*南：搞计算机的，关于计算机滴你们问题，但是古籍的、政策滴，

你能回答？

tianart：

政策类的问题错的最多，比如职工书屋的标准什么的。计算机的问题不算离

谱，政策类的最难，个人感觉。

谈天：政策类的没经历过肯定不知道，只能靠你对形式分析了。

谢*南：就疑问，这些问题能提升馆员能力？

印度阿三：百度不行么？

谢*南：检索不算。

tianart：

主要是细节问题，记不住啊。我答题时没有检索。主要是推广一个图书馆业

务库，叫什么平台，可以试用。这是我猜的，不妥之处请有关部门见谅。
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沉舟：没办法，看得多少就是多少了，也不要求全部都会。

tianart：记得是长春中医药大学图书馆参赛人最多。

谈天：挺好的题库，可以练一下。

印度阿三：直接百度给灭了。

tianart：@印度阿三，有的问题搜不出直接答案的。

九色鹿：要是百度能解决，那不成了搜索引擎速度赛吗？

清凉桐影：

貌似现在图书馆专业能够理直气壮的去和其他专业一较长短的唯有编目了。

麦子：@清凉桐影，我一直认为编目是图书馆唯一有独立知识产权的东西。

清凉桐影：

@麦子，我也认为编目和分类，是图人的特长，现在有点扬短避长的味道了

。

麦子：不是扬长避短，是计算机科学的引入把这长处给打破了。

tianart：编目与分类，是我喜欢的专业课。

谈天：

我们的编目是线性的知识排列，计算机是超文本的。符合人们心理预期和想

法。没办法，时代进步，总不能退回到过去的时代。

清凉桐影：

@麦子，那倒不是。其实我认为是计算机专业的分类体系，更符合人们速食

的心理而已，专业的分类体系，需要具备一定的专业__知识，就不被欢迎了

。

谈天：

计算机专业分类体系？@清凉桐影，老师想表达的是？你是想说网页的内容

分类组织吧？计算机专业的分类体系是模块化的分类。或者把研究对象化，

流程化。

清凉桐影：@谈天，淘宝里面分的。
17.异域图书馆的见闻思考[2016-08-05]

图谋：

我去过的图书馆之48：QuintonLibrary，Birmingham，http://blog.sciencenet.cn/b

log-2520440-993534.html我去过的图书馆之49：CouparAngusLibrary，Scotland，

http://blog.sciencenet.cn/blog-2520440-993917.html。

图谋：

刘欣.我去过的图书馆之50：YorkLibrary.http://blog.sciencenet.cn/blog-2520440-9
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94533.html。

图谋：发现他们的书架多是带轮子的，我没见过。

欣然读书：

确实很多带轮子的，社区图书馆很少高大的书架，约克图书馆算是规模稍大

一点的。

图谋：

我翻了你那本书‘英国社区图书馆见闻与思考’那一节，也有带轮子的书架

，以前没注意。这次几张照片放一块，注意到了。

欣然读书：社区图书馆的布置及业务有很多相似之处。

图谋：说明他们有规范或标准可参照。

欣然读书：

书架布局并不是特别规整，拐弯和一些角落利用的都比较好。带轮子的书架

有其方便之处。几乎没见过新书架及新家俱。应是多年就如此。

图谋：哦，但照片上看着新。

欣然读书：

最近关注到全英范围的暑期阅读推广活动，感触很多，抽空写一下。英语有

点不给力，这个短点感受颇深，深入交流不太行。

海边：英国的公共馆和专业馆员数量近年不是一直在锐减吗。

米粒MM：

正好最近在看英国公共馆服务方面的资料，凭印象说个大概哈，前几年关闭

的多数是运作效率低的图书馆和全职馆员，因为人工实在高，浪费纳税人的

钱。不过图书馆跟利益相关者也迅速提出对策，包括提出未来发展战略，联

合民众和第三部门向政府提出诉求，然后政府就从别的地方拨款给ACE由图

书馆申请开展项目，提升图书馆员素质计划之类做出回应，另外将社区图书

馆改造，增加志愿者参与服务，提倡开拓商业模式，如提供就业机会等。
18.《书香英伦》入选《全民阅读好书推荐书目（2015-2016）》[2016-08-12]

知识*波：

喜报：恭喜刘欣老师的《书香英伦—英国图书馆之旅》入选《全民阅读好书

推荐书目（2015-2016）》，该书目是由中国图书馆学会、韬奋基金会、中国

出版集团公司、中国新华书店协会、中国书刊发行业协会及承办单位图书馆

报共同发起的‘全民阅读好书推选活动（2015-2016）’。

gaozy：排队点赞，怎么也得几千个赞。

菇漾：有幸收到了刘馆的赠书。

Page 39/49



圕人堂的每一个人都在创造历史!—— QQ群：311173426

知识*波：

我也为刘老师高兴，其实图谋老师的书也很棒，但是可能是我们图书馆届图

文并茂的彩色图书更吸引眼球些，有些小遗憾，下一本一定为图谋老师的书

量身订做，也希望看到其他各位同行的大作。虽然不在图书馆工作，毕竟情

报学专业毕业的，希望我们图情专业有越来越好！

图谋：

谢谢许编辑分享的好消息！《书香英伦—英国图书馆之旅》入选《全民阅读

好书推荐书目（2015-2016）》，可以说是圕人堂的喜事！因为该书的每一环

节得益于圕人力量的推动，凝聚了许多位圕人堂成员的汗水。

图志粒：

圕人堂有这么多大咖在前面起着榜样，带动图情人，真的很感动，一定要更

加努力向群里大家学习。

雨露：

《书香英伦》本馆今年已采购，为了采购这本书，特意将知识产权出版社的

书搜集了几种。

欣然读书：

非常感谢各位亲，正如图谋老师所说，该书的每一环节得益于圕人力量的推

动，凝聚了许多位圕人堂成员的汗水。

雨露：好书我们绝不错过，何况是我们自己的书。

欣然读书：

就我个人来讲，这个群让我受益很多。群里许多老师非常有才情且乐于助人

，许多资讯对我们来讲非常宝贵。有问题提出来，马上会得到回应。这本书

出版前，图谋老师曾多次通读，并提出修改意见。这是很占用时间和精力的

事情。还有的群友在圕人堂连载的书香英伦博文时，就将文中的错别字和有

疑问的地方都收集起来，发给我；我的群友收到赠书后将读后的反馈意见邮

件发给我；这些都令我非常非常的感动。

图志粒：也说明大家都很有阅读热情和学习激情，。

欣然读书：

许编辑是一位有图书馆学情报学情怀的编辑，非常敬业和认真，虽然只是邮

件来往，但常常为其职业精神所感动。一直感觉自己很幸运，一定多多努力

和加油，为我们的图情事业多做点事情，那怕都是微不足道的小事。

图谋：许编辑是《书香英伦—英国图书馆之旅》一书的责任编辑。

图米：在办公室里闲下来的时候，一边喝茶一边看，特别带感。

芷芸：今生有幸收到了刘馆的赠书。
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19.图情投稿交流荟萃[2016-08-12]

Sparks：其实投稿很奇怪，估计每篇文章，编辑部的口味不一样。

cpulib*：可能他们内部有特殊爱好。

天山雪莲：

我们刊物还有不足之处，欢迎大家批评指正和理解支持！谢谢！刊物的宗旨

与奥运会的宗旨是一样的。

cpulib*：一般投稿字体是不是5

号太小了，我们编辑部的一个老师总是要求字大写，怕有些编辑看着累。

天山雪莲：

第一关审查，与个人喜好无关，如超过30%的重复率即退，谢谢理解！尽管

个人也觉残酷，但图林史志类等文章可酌情。

cpulib*：参考文献有数量要求吗？

天山雪莲：

参考文献无数量要求，但文献格式需标准、完整。正文中的引用部分必须实

事求是地标注。谢绝工作总结似的文章。

cpulib*：工作总结交领导。

图谋：

圕人堂欢迎工作总结似的文字，如被科学网圕人堂专题选用，支付稿酬（80

元每千字）。

cpulib*：那到年底多的是。

图谋：圕人堂还欢迎分享论点摘编类文字。年底可以搞年度工作总结秀。

cpulib*：这个不错。也许会有一些启示。

图谋：

圕人堂是‘连接’学术期刊的，有些有意义的工作，学术期刊不便做或不能

做，圕人堂可以去做。

cpulib*：确实是，期刊都以理论为主。

印度阿三：图林史志类的自有收发的地方。

图谋：

天山雪莲的意思是，对于史志类的文字，复制比的要求可以放宽一点。所分

享的信息，是很有帮助的。

cpulib*：

30%比也不算太严格了，期刊论文不同于学位论文，一开始大量参考文献做

铺垫。
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图谋：这个‘阈值’是不同刊物有不同的要求。

Sparks：是的，已经相当宽了，其实最好是看文章。

图谋：而且还得具体情况具体分析。

Sparks：综述类的一般也高。

cpulib*：佩服写综述的。

图谋：我的理解是，初审时放宽，给修改完善的机会。

图谋：

圕人堂是一个读者、作者、编者交流的平台。当前，图情学术期刊（估计有

近20 家）；报纸有《图书馆报》、《中国出版传媒商报》等；出版社有知识

产权出版社等。图情学术期刊我试着枚举一下：《大学图书馆学报》、《图

书馆论坛》、《图书情报工作》、《图书与情报》、《国家图书馆论坛》、

《图书馆》、《河北科技图苑》、《高校图书馆工作》、《竞争情报》、《

情报学报》、《国家图书馆学刊》⋯⋯圕人堂中有的近20 家并不夸张。

图谋：圕人堂群中，好些是图情期刊的读者、作者、审稿人等。

cpulib*：普刊的编辑改稿子很认真。

Sparks：图书馆学刊，现在蛮厚的。

gaozy：

我觉得这关乎大家的职称福利，不说开开后门，但是能否在都是圕人堂的好

友基础上，给出更多的指点或同等条件下优先？

图谋：实际上已经有些成员因此受益。

gaozy：天下圕人是一家，还真是有实实在在的收获。这很实在，很好！

Sparks：

其实一般专业期刊倒还好，主要核心期刊除非你有很强的实力，不然要有点

运气才行。

图谋：

还是要相识相知相爱，，知己知彼，如果连彼此的基本要求都不了解，那将

是糊涂的爱。

Sparks：

是的，我投的两篇就是运气。因为投了好几家都被拒，最后被一家退修。

嘉懿：中了两篇大概什么主题啊。

Sparks：公共文化服务体系建设。

gaozy：有没有特别的爱给特别的你？期待啊。

图谋：

‘约稿’这种形式大概就算‘特别的爱给特别的你’了，它是真实存在的。
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gaozy：维普资讯创办了一个图情期刊，目前稿源有限，大家可以关注。

图谋：它是电子期刊。

Sparks：这个评职称不行吧。

图谋：而且没有在国家新闻出版总署认定的学术期刊范围内。

Sparks：现在一般专业期刊蛮多的，基本上够我们用了。

Sparks：图书情报导刊，好像比原来有些改观了。

图谋：

图书情报刊期：月刊主办单位：重庆维普资讯有限公司国内统一刊号：50-92

08/G 国际标准刊号：1671-556X。

gaozy：

似乎有纸质版。稿源有限，但正常每个期刊都有自己的学术层次期待。倒也

不会来稿必用。

图谋：有纸质版属于违规，因为它属于‘连续型电子期刊’。

gaozy：

从每月出版，国门公开发行，等措辞看，他们可能违规了，但我会去管吗？

我铁定不管。

图谋：2014 年12 月10 日，新闻出版广电总局第一批认定学术期刊名单正式公

布（http://www.gapp.gov.cn/news/1664/233978.shtml），共5737

种。个人建议还是要结合这个信息综合考量。

福蛙：投稿问题每次都有机会成为热点话题哈。

gaozy：

我个人也希望圕人堂能带动更多的论文、项目合作研究并对此充满期待。一

般馆员在科研之路上比较迷茫，目前我们的层次还处于低级阶段，如分享投

稿信息等，能否帮传带，需要集体智慧。

gaozy：

我相信图谋兄的‘亮相自由行’正是涵盖了这层深意。大家有合适的选题，

项目，可于有兴趣者主动联系，大牛带小牛，虽然__充满了理想主义色彩，

但这是爱的体现，也是凝聚力的来源。

图谋：

圕人堂：亮相自由行缘起：有部分成员认为当前活跃成员偏少，找不到合适

的参与话题。为了这样便于大家找到交流对象，特此开展‘亮相自由行’活

动，希望大家尽可能的参与。亮相内容：简单介绍自己以及研究方向或兴趣

爱好。实名与否，悉听尊便。

gaozy：你是言简意赅，我是深度发散。将一些不好开口的，公开讲出来。
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图谋：其实gaozy

所提的‘愿景’，实际已经有好些成员实践过了或正在实践中。

gaozy：

把原有小范围或私下的活动，提到水面，我们动起来，人人帮起来，职称都

上来。那我们再讨论，将都是‘巅峰论坛’。

图谋：

关于投稿信息方面，谭理《图书馆学情报学档案学编辑出版学投稿指南》（

湖北科学技术出版社，2016.4）是有一定参考价值的。

图谋：

科学网圕人堂专题的图书情报档案类学术期刊投稿信息辑录（http://blog.scien

cenet.cn/blog-213646-846563.html），这类信息，可以集体关注与更新，集体受

益。

Sparks：大家对基本公共文化服务实施有没有什么看法。

欣然读书：个人目前比较关注公共文化服务，不过，还处于感性感知阶段。

gaozy：

倒真没有很系统的了解过。我所知是群里有位好友兼深度潜水员，若干年前

，就此主题发了一篇中图学报。

cpulib*：还没浮上来吧。

gaozy：他就没有浮出来过。

cpulib*：潜的够深的。

gaozy：至少我在关注过程中，没有冒泡过。

图谋：以适当形式冒冒泡，可能会因此受益。

cpulib*：是的，只要会打字就行了，不需要普通话。

图谋：也可以不打字，群文件中分享信息也可以。

Sparks：

谢谢，有两个课题，在写研究报告。感觉在基本公共文化服务的实现路径上

，有很多需要摸索了。

cpulib*：是公共馆吗？

Sparks：高校。

cpulib*：高校馆确实欠缺。

gaozy：

公共文化服务绕不过政府理念及智能的发挥。与其说图书馆是规划者，不如

说是具体方案策划及执行者。我的理解。

Sparks：现在感觉研究报告想写好，还真不容易，课题以论文结题最好。
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小淘可可：没投过高校图书馆工作，这个是湖南的刊物吗？

芷芸：是的，上个月投过一次，没中，对吾无名小卒难那。

Sparks：这个不一定的，和名气没有必然联系的，认真用心写。

芷芸：

看来是自己水平欠缺，需要长期在群里吸收营养，专心打磨。谢谢图仁老师

们的指点，好好学习。
20.链接资源，分享推荐[2016-11-25]

欣然读书：

第二届全国高校图书馆服务创新案例大赛课件下载，http://conference.lib.sjtu.e

du.cn/rscp2016/download.html。

欣然读书：一共30 个获奖的，只有3 个没有课件的。前三等奖都是经过初赛

和决赛的，要现场汇报，所以有PPT。其实最棒的创意应该是第3

个，可惜课件不公开。

图谋：圕人堂周讯（总第132

期20161118)http://blog.sciencenet.cn/blog-213646-1015498.html。

gaozy：每期必读。不惜流量。

图谋：《图书馆报》2016 年11 月18

日http://124.207.48.191/epaper/tsgb/2016/11/18/A01/265133.shtml。

七色花：《那些过期的报纸杂志》刊载于最新一期的《图书馆报》。

碧海潮生：[分享] 专业解读| 文物与博物馆学：一起去鉴宝。

刘*平：[分享] 陈浩：学历和知识都不等于智慧。

碧海潮生：http://url.cn/41ibKXd。讲座|

索传军老师邀您一起探讨图书馆服务的走向。

朗月孤舟：

南美首家‘中国图书中心’在秘鲁成立，中方赠送千册图书http://www.thepap

er.cn/newsDetail_forward_1564990。

hanna：高校设‘脱机自习室：男生坚持530 分钟夺冠’http://edu.gmw.cn/2016

-11/21/content_23041253.htm。图书馆也应该设个‘脱机阅览室’。

悦览树：

我看行，我观察学生好多次了，以为低头学习呢，大多数都在看手机，包括

考研党。

tianart：不只在关心‘书店’，更应在乎‘读书’

_文化观察_光明网http://culture.gmw.cn/2016-11/21/content_23043958.htm。
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Sparks：福州会议的课件，感兴趣的可以看看。

朗月孤舟：@Sparks谢谢分享，很给力！

Sparks：资源共享很重要，大家共同进步。

Sparks：不过还是要感谢图书情报工作杂志社的无私。

蚯蚓：@Sparks 谢谢分享，很给力！

威威：

大学图书馆如何敞开大门——福建高校图书馆用数字化变革消除校际资源鸿

沟光明日报2016.11.22 5 版http://epaper.gmw.cn/gmrb/html/2016-11/22/nw.D11000

0gmrb_20161122_3-05.htm?div=-1 。

左右：http://mp.weixin.qq.com/s/ZiB0N7uDpv99BJrCZvg8sw【11.23 直播预告】

项目申请与论文写作的那些事儿。为了提升文献情报人员面向科研全流程开

展知识服务的能力，打造以‘科技查新检索、学科态势分析、专利情报分析

、科研工具使用、论文投稿写作’五项核心能力为基础的知识服务团队，中

国科讯特向讯友们直播一场精选课程，邀请经验丰富的期刊主编，为大家讲

讲项目申请与论文写作的那些事儿！

左右：2016 年11 月23 日（星期三）13:30-16:30

图情研究选题与论文写作投稿。主讲人：初景利。

系统消息：

闽南师大图书馆陈*分享文件图情研究选题策略与论文写作投稿初景利.pdf

下载。

中原劲草：

吴二棒：在宋代，中国人是这样保护版权的http://mp.weixin.qq.com/s/QH3T1C

Vdw1FKpdQFWgnkIg 好看又长知识的小短文。

碧海潮生：声音| 街头

Sparks：南理工图书馆设冥想区http://url.cn/41oD5MZ。

系统消息：

图书馆论坛刘编分享文件冬天里的一把火：图书馆阅读推广研究十年进展（2

005-2015） 李武，王丹，黄丹俞，王政图书馆论坛2016 年第12 期.pdf 下载。

图书馆*：

快来啊，阅读推广理论专委会李武老师带着一帮妹子放了一把火秋天，阅读

推广理论专委会在铜陵中图年会发布‘阅读推广理论研究十年进展报告’，

引起广泛关注；冬天，专委会委员李武老师带着一帮妹子，加工完成论文版

‘十年进展’，今天下午在知网优先出版；《图书馆论坛》第12 期发表，12

月10 日出版。在这个寒冷的冬天，这篇论文就像一把火，会进一步烧热阅读
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推广，或为发烫的阅读推广添材加油！

一直很*：2016 中图年会有感兴趣的吗？我上午刚在馆内分享完，PPT

传上来吧，有兴趣的可以看看。

系统消息：一直很安静分享文件中国图书馆学会年会参会分享2.ppt 下载。

论坛刘编：

【冬天里的春天——《民间图书馆的新形态、新功能】图书馆理论界，这个

冬天真的不太冷，阅读推广理论研究专委会李武老师带领妹子刚刚推出《阅

读推广研究十年进展（2005—2015）》，图书馆学基础理论研究专委会主任

王子舟教授的《民间图书馆新形态、新功能》又闪亮登场，可谓福无双至今

朝至。基础理论研究就像熊熊烈火，驱散种种寒意，昭示美好未来。民间图

书馆，冬天既已来临，春天亦不远了⋯⋯。

系统消息：

论坛刘编分享文件冬天里的春天——《民间图书馆新形态、新功能》作者：

王子舟刊物：图书馆论坛.pdf 下载。

Sparks：10

徐耀魁：《西方新闻理论评析》图书情报学论文引用国外学术著作前10 名1

尼古拉�尼葛洛庞蒂（Nicholas

Negroponte）著，胡泳等译：《数字化生存》2

阮冈纳赞著，夏云等译：《图书馆学五定律》3

赫伯特�马歇尔�麦克卢汉著，何道宽译：《理解媒介：论人的延伸》4

阿姆斯（William Y.Arms）著，施伯乐等译：《数字图书馆概论》5

施拉姆（W.Schramm）等著，陈亮等译：《传播学概论》6

沃纳�赛佛林等著，郭镇之等译：《传播理论：起源、方法与应用》7

韩家炜（Jiawei Han）等著，范明等译：《数据挖掘：概念与技术》8 麦奎尔

（McQuail，D.）等著，祝建华等译：《大众传播模式论》9米哈依洛夫)等著

，徐新民等译：《科学交流与情报学》10

尤尔根�哈贝马斯著，曹卫东等译：《公共领域的结构转型》。

Sparks：图书情报学论文引用国内学术著作前10 名1 吴建中：《21

世纪图书馆新论》2 徐引篪等：《现代图书馆学理论》3

孟广均等：《信息资源管理导论》4 邱均平：《文献计量学》5

吴慰慈等：《图书馆学概论》6 孟广均：《国外图书馆学情报学研究进展》7

严怡民：《现代情报学理论》8 严怡民：《情报学概论》9

郭庆光：《传播学教程》10 黄宗忠：《图书馆学导论》。
21.怎样着手编写《参考咨询手册》？[2016-12-23]
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木木：

请教下大家，我们图书馆决定明年每个月出一份参考咨询手册。要固定名目

，有没有可以参考的？

木木：其实我们领导想做学科馆员服务，但是我们还没有开展过。

欣然读书：

E线图情上有许多内刊，可以参考一下。不过，大部分都是通讯、简报一类的

。学科服务的内刊不多。

木木：

我觉得，每年可以出一份馆藏资源利用统计分析，机构科研论文产出统计分

析，我们领导觉得每年只做这两个报告太少了，所以说叫我每个月都出一份

。

amao：

@木木你们的参考咨询手册是什么内容？学科性质的还是通讯性质的？

木木：

这就是我要请教的地方，还没有确性内容和性质。我们领导是说了要这个频

度，但是我都不知道这个频度可以做什么。

cpulib*：学科服务一般学校还真不好开展。

amao：

我知道山东有几家图书馆自办了刊物。山大的图苑是一份报纸的形式，山东

建筑大学咨询部办的《图书馆信息》，山东理工大学图书馆办了《参考咨询

》你可以了解一下。

木木：

目前我能做的也只有馆藏资源利用统计分析报告、机构科研论文产出统计分

析报告。这个也只适合一年一次啊。
22.新生入馆教育的形式[2016-12-23]

欣然读书：

新生入馆教育现在有许多形式，有很多省的服务创新大赛都有新生入馆教育

的获奖案例，我们怎么样改进？可行性如何？可以论证一下。

闽农林*：

我们是直接采用在线教学系统，只要耐心阅读并答题即可自助完成全部过程

！

海边：刘馆，可以把新生入馆教育看作是阅读推广的第一步。

关*婷：我们现在经常在微信上做阅读推广，但感觉效果一般。
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芷芸：

我们采用的超星移动图书馆的在线答题与实地参观培训相结合，分院系和班

级几个小组预约到馆培训，但实际考察下来，效果也不太理想，很多新生开

卡后，还是不会借还书。入馆教育也是延续性的过程，不能只放在开学后的

突击培训，要持久开展下去。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

Page 49/49

http://www.tcpdf.org

	目录
	1.本科评估指标里图书馆生均藏书和生均年递增是多少？
	2.你提问，我回答
	3.期刊论文投稿，实践经验荟萃
	4.高校评估之图书指标
	5.问题解答
	6.市长与图书馆
	7.给编辑部汇款没收到怎么办
	8.《图书馆论坛》2016年第四期推荐
	9.图书馆24小时开放
	10.新书推荐：《书香英伦——英国图书馆之旅》
	11.《书得英伦》面世
	12.圕人堂发展
	13.入群时长情况入群时长12个月以上：895人，占57.1%；入群时长6-12
	14.图书馆空间
	15.2016 年南开图书馆学实证研究会议
	16.数字图书馆业务技能竞赛与馆员能力
	17.异域图书馆的见闻思考
	18.《书香英伦》入选《全民阅读好书推荐书目（2015-2016）》
	19.图情投稿交流荟萃
	20.链接资源，分享推荐
	21.怎样着手编写《参考咨询手册》？
	22.新生入馆教育的形式

